

令和6年度 第3回太田地域協議会会議録

令和6年12月17日

太田地域協議会

令和6年度 第3回太田地域協議会会議録目次

■開催日時	1
■開催場所	1
■出席委員	1
■欠席委員	1
■出席職員	1
■次第	1
■開会	2
■会長あいさつ	2
■支所長あいさつ	2
■会議録署名委員の指名	3
■報告・情報提供	3
(1) 令和6年度地域枠予算活用事業について	
(2) 中里温泉改築工事の進捗等について (情報提供)	
■その他	10
■閉会	12
■署名	13

令和6年度 第3回太田地域協議会 会議録

■日 時：令和6年12月17日 午前10時00分

■会 場：太田支所 2階「会議室」

■出席委員：8名

熊谷 隆雄、高橋 英子、佐藤 隆康、鈴木 昌人、
高橋 伸、藤峰 大樹、高橋 美智子、安達 美保

■欠席委員：4名

長澤 宏明、清水川 幹宏、小松 聖子、鈴木 美子

■出席職員：8名

藤澤 寿史（支所長）	小松 伸子（市民サービス課長）
黒澤 伸朗（農林建設課長）	佐藤 彰（中仙・太田建設水道事務所長）
太田 敬（公民館長）	谷口 藤美（農業振興情報センター所長）
高柳 樹行（地域活性化推進室副主幹）	板谷 予理子（地域活性化推進室主任）

■次 第：

1. 開会
2. 会長あいさつ
3. 支所長あいさつ
4. 会議録署名委員の指名
5. 報告・情報提供

(1) 令和6年度地域枠予算活用事業について

- ①「おいでよ！横沢公園」イベント開催事業
- ②魚のつかみ捕り体験事業（実績報告）
- ③太田の夏まつり開催事業（実績報告）
- ④民謡「秋田おはら節」講習会開催事業（実績報告）
- ⑤太田分校グラウンド・ゴルフ大会事業（実績報告）
- ⑥太田地域文化講演会開催事業（申請・実績報告）
- ⑦田ノ尻集落会小正月行事継承事業（申請）
- ⑧おおたみなみ地域いきいき事業（申請）
- ⑨おおたひがし地域いきいき事業（申請）
- ⑩はじめての「野球体験会」開催事業（申請・実績報告）

(2) 中里温泉改築工事の進捗等について（情報提供）

6. その他
7. 閉会

(午前10時00分 開会)

○藤澤支所長（以下「支所長」と表記）

定刻となりましたので、地域協議会を始めさせていただきます。

会議を始めます前に、本日は定数の半数以上の委員が出席しておりますので、会議が成立することをご報告いたします。なお、会議録作成のため、発言の際はマイクをご使用くださいますようお願いいたします。

それでは、会議の進行を規定によりまして会長にお願いいたします。

○熊谷隆雄会長（以下「会長」と表記）

おはようございます。年末を控えてお忙しいところ、ご参加をいただきましてありがとうございます。

第3回の太田地域協議会ということでございますけれども、資料をご覧になつていただきますと、令和6年度の地域枠予算で多くの事業が行われております。皆様も色々と見ていただいたり、関わっていただいていることだと思います。本日はそういったところもご報告いただきながら、皆様からもご意見をいただきて進めていきたいと思います。有意義な時間となりますようよろしくお願ひいたします。

それでは令和6年度第3回太田地域協議会を開会いたします。開会にあたりまして、藤澤支所長からご挨拶をいただきます。よろしくお願ひいたします。

○支所長

皆さんおはようございます。師走となり、今年も残り少なくなってまいりました。本日はお忙しい中、令和6年度第3回地域協議会にご出席いただきありがとうございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

太田地域での状況ですが、8月3日に太田の夏まつりを開催しております。今回はスペシャルゲストとして「ちえす」から司会と漫才を行つていただきました。また、若手の実行委員のアイディアと精力的な活動によって出店も増え、1,500人もの多くの方からご来場いただいております。今年も会場には小さい子どもから高齢者の方まで幅広い世代の方が数多く見えられており、太田地域の夏の一大イベントになっていると感じています。

9月に入りまして、9月7日に民謡「秋田おはら節」全国大会が開催され、民謡の歌声が太田に響いておりました。9月14、15日には南部忠平杯グラウンド・ゴルフ大会が全国から297名の参加者のもと開催されています。また、同日、昨年に続き横沢公園を会場に花だんフェアと花に関する様々なイベントを開催しており、花のまち太田・横沢公園をPRすることができました。

10月13日には、第1回目となる大仙太田ハーフマラソンが大台スキー場をスタート・

ゴールとして開催されております。ランナーの皆さんは東北各県、首都圏、関西方面、遠くは広島県から参加されており、目標を大きく上回る 594 名の方が太田地域の東部を駆け抜けています。

11月1日には、東今泉の出身で東京農業大学教授の高橋公咲様の講演会を文化プラザで開催しております。内容は、太田で生まれ育ったことや先生からの心に残る言葉についてとなり、中学生にも分かりやすくお話をいただき、高橋教授の人柄が溢れる好評の講演会となりました。

小学校では、東小学校と南小学校が 150 周年を迎えて記念事業を行い、地域と共にお祝いしております。北小学校では全校音楽劇を文化プラザで開催し、元気で素晴らしい劇を披露しております。

以上、太田地域の状況報告でしたが、今後は太田地域最大のイベントである火まつりがありますので、委員の皆様からもご協力をよろしくお願ひいたします。

本日の協議会は、地域枠予算の報告と太田地域にとりまして関心の高い中里温泉の改築工事の状況についての説明の予定となっております。どうぞよろしくお願ひいたします。

○会長

ありがとうございました。それでは、次に次第の 4 番「会議録署名委員の指名」をいたします。会議録署名委員は、鈴木昌人委員、藤峰大樹委員にお願いいたします。よろしくお願ひいたします。

続きまして、次第の 5 番「報告・情報提供」に入ります。(1) 令和 6 年度地域枠予算活用事業について、事務局から説明をお願いいたします。

○事務局

【令和 6 年度の地域枠予算活用事業について、配布資料に基づき説明】

・実施類型 【①行政主導型】

1 「おいでよ！横沢公園」イベント開催事業

事業内容：太田地域の活性化の拠点となる横沢公園を PR するためのイベントを開催する。

事業団体：太田支所地域活性化推進室

申請額：106,269 円

決算額：106,269 円

・実施類型 【②市民協働型】

2 魚のつかみ捕り体験事業（実績報告）

事業内容：太田地域の資源である斎内川を利用し、豊かな自然や生きている魚に親しむ機会をお盆に提供することで人々の交流を図り、地域の河川環境を考える機会にも繋げる。

事業団体：仙北漁業協同組合太田支部

申請額：85,000円

決算額：84,920円

3 太田の夏まつり開催事業（実績報告）

事業内容：太田地域等で日頃から練磨している団体へ発表や販売の場を提供することで励みとなる機会をつくり、参加者にも地域の魅力を再認識させる機会とすることで、今後の地域の賑わい創出の一助とする。

事業団体：太田の夏まつり実行委員会

申請額：553,000円

決算額：467,932円

・実施類型【③市民主導型】

4 民謡「秋田おはら節」講習会開催事業（実績報告）

事業内容：古くから歌いつがれてきた民謡「秋田おはら節」の講習会を開催し、全国大会への出場者の増加や、次世代への愛好者や継承者の育成を図る。

事業団体：太田町民謡同好会

申請額：50,000円

決算額：50,000円

5 太田分校グラウンド・ゴルフ大会事業（実績報告）

事業内容：グラウンド・ゴルフを通して、地域の活性化と異世代間の交流促進に取り組む太田分校の活動をサポートする。

事業団体：太田分校サポーターズクラブ

申請額：300,000円

決算額：148,899円

6 太田地域文化講演会開催事業（申請・実績報告）

事業内容：太田地域の出身で大学教授として活躍されている高橋公咲氏に講演をしてもらうことで、市民の方々が地域の良さを改めて見つめ直す機会を提供する。

事業団体：太田地域自治組織連絡協議会

申請額：311,902円

決算額：276,555円

7 田ノ尻集落会小正月行事継承事業（申請）

事業内容：地域の小正月行事を行うのに必要な「稻わら」を確保することにより、行事の継承や世代間交流を図る。

事業団体：田ノ尻集落会
申請額：113,036円

8 おおたみなみ地域いきいき事業（申請）

事業内容：太田南小学校の150周年の節目に、地域のシンボル的存在となっている花と校舎、地域で育つ子どもたちの姿を写真として残し、「太田南小学校思い出アルバム・写真展」を開催し地域に発信する。

事業団体：おおたみなみ地域いきいき事業推進委員会
申請額：300,000円

9 おおたひがし地域いきいき事業（申請）

事業内容：子どもたちが地域住民と一緒に花だんづくり作業などを行う「おおたひがし地域花いっぱい活動」や、地域出身の著名人を招いて開催する「おおたひがし地域いきいき講演会」といった事業を行う。

事業団体：おおたひがし地域づくり推進委員会
申請額：300,000円

10 はじめての「野球体験会」開催事業（申請・実績報告）

事業内容：野球に触れたことのない子どもたちを対象とした野球体験会を開催することで、野球の楽しさを体験してもらい、地域の野球振興を図る。

事業団体：太田Jr.B.C
申請額：32,000円
決算額：32,000円

・合計

類型	件数	申請額（円）	決算額（円）
①行政主導型	1	106,269	106,269
②市民協働型	4	2,104,000	793,426
③市民主導型	7	1,406,938	507,454
④イベント応援型	0	0	0
合計	12	3,617,207	1,407,149

対予算比率（%） 59.73 23.23

○会長

はい、ありがとうございました。只今、事務局から説明がありました。皆様からご質問などありましたらお願ひいたします。

佐藤委員、お願ひします。

○佐藤隆康委員（以下「佐藤委員」と表記）

すいません、質問ではなくて感想です。先日の文化講演会ですが、いつもは専門的な話があつて、来る人たちも年配の方々が主になってたんですけど、今回は中学校にも参加していただいて非常に盛り上がったんじゃないかなと思います。講師が我々の年代に近い人だったので、担任の先生の名前とかも出てきて、聞いていて嬉しかったなと思っています。

やはりこの地域の出身で活躍された人の話っていうのは、子ども達にはすごく良い影響を与えるんじゃないかなと思って聞いていました。とても良い講演会だったと思います。

もう1つなんですが、はじめての「野球体験会」という事業がありますけれども、子ども達を育てるうえで大人達が教える形というのは非常に良い事業でないかなと思います。ただ、この金額（32,000円）で済んだのかなっていうところでした。もっと予算枠を増やして、大勢の方が参加できるような体制を整えても良いのではないかと思いました。

地域枠予算活用の事業については、このような感想です。

○支所長

地域枠予算の使い方についてご意見いただき、ありがとうございます。

今後も市民のためになる事業を展開してまいりたいと思いますので、どうか委員の皆様からもアドバイスなどをよろしくお願ひしたいと思います。ありがとうございます。

○会長

はい、ありがとうございました。他にご意見、ご質問や感想ということでお話もいただきましたけれども、何かありますでしょうか。

（特になし）

それでは、これで質疑応答を終わりたいと思います。

なお、地域協議会は市が交付決定した市民協働型、市民主導型、地域イベント応援型の地域枠予算事業について、報告された内容によっては意見を附すこととなっております。今回は市民協働型2件、市民主導型7件の報告がありましたが、申請団体に対して改善を求めるなどのご意見はございませんでしょうか。

（特になし）

よろしいでしょうか。それでは、続きまして、（2）中里温泉改築工事の進捗等について、に移ります。説明をお願いいたします。

○事務局

事務局の方から引き続きご説明させていただきます。地域活性化推進室の高柳と申します。座って説明させていただきます。

資料はナンバー12番、79ページからになります。中里温泉改築工事の進捗等について、中里温泉に現在の状況などを確認させていただき、皆様に情報提供させていただくものとなっております。

80ページから82ページにつきましては、工事の前に示されていた資料を参考までに提供させていただいております。81ページが改修工事前、82ページが工事後の図面となります。80ページにつきましては、完成後の中里温泉のイメージということで、こちらの方も中里温泉から提供いただいたものを資料として使わせていただいております。外観とエントランス、あとは休憩室、浴室とサウナが完成した暁にはこういう形で出来上がるということで、参考までに付けさせていただきました。

79ページに戻っていただきまして、今回皆様にお示しする内容ですが、毎月1回第4木曜日に全体工程会議という会議が開催されております。その中で建築の部分、電気の部分、機械設備の部分、それぞれの進捗状況がどのようにになっているかが示されており、こちらに関しては10月時点での状況と11月時点での予定が含まれた資料を確認し、情報提供させていただくものとなっております。

それでは、簡単ではありますが、説明をさせていただきます。

最初に、10月時点での施工状況になります。建築の部分ですが、予定では全体の60.2%となっておりましたが進捗率は53.5%となっており、若干の遅れが生じている状況となっております。ふるさと館につきましては、既存の屋根の塗装、浴室周りの腐食部の改修などを10月時点で行っているということでございます。源泉のポンプ棟やサウナ棟、このあたりは土間コンクリートの打設が完了しております。露天風呂につきましては、南側のフェンスの基礎部分が完了しているというような状況になっております。

続いて電気です。予定では70.0%の進捗となっていましたが、実際は45.0%ということで、比較的大きな遅れが出ている状況になっております。ふるさと館につきましては、内部で配管・配線の工事を実施中ということです。サウナ・露天風呂につきましては、配管の埋設とハンドホールの据え付けなどを順次実施している状況となっております。なお、ハンドホールというのですが、耳馴染みが私自身なかったので資料へ説明を記載させていただいております。ケーブルや配線などを地下に埋設する際に設けられるコンクリート製の箱ということで、こちらの据え付けを10月時点で行っているという形になっておりました。

機械設備につきましては20.0%の予定でしたが、予定よりも若干進んでいるということで、進捗率は25.0%となっておりました。ふるさと館はホールの配管撤去を実施、サウナ・露天風呂は特に作業がなく、あとは水風呂の配管を施工中というような形になっておりました。

11月時点での状況につきましては、項目ごとの予定の進捗率になっております。建築は1割程度工事を進めるという形で70.9%、電気につきましては、遅れが見られるということで、10月の70.0%の予定から65.0%に若干調整がされております。機械につきましては、予定よりも進んでいるというところで、40.0%の予定進捗率と設定されております。提供いただいた資料では11月時点の部分は予定進捗率と全体の大ま

かな進捗率しか示されておらず、具体的にどのような工事を施行しているかにつきましては、1ヶ月遅れで顛末が出てくるというような形になっておりましたので、今回は資料に記載されている情報のみとなります。なお、11月下旬に開催されました全体工程会議で示された全体の進捗率は64.6%となっており、6割半ぐらいはできているというような説明を受けております。

あと、今後の流れですけども、令和7年3月28日には工事を完了し、完成検査を行う予定で進めているということでした。来年の春のオープンを目指して工事を進めていくという形になっているようでしたので、今後も何か新たにお示しできるものがあれば情報提供させていただければと思いますので、よろしくお願ひいたします。説明は以上となります。

○会長

はい、ありがとうございました。只今、事務局から説明がありました。皆様からご意見、ご感想などありましたらお願ひいたします。

鈴木委員、お願ひします。

○鈴木昌人委員（以下「鈴木委員」と表記）

1つお聞きしたいんですが、10月時点の電気の進捗の計画が70.0%と記載されてまして、11月時点の状況で65.0%ということなんんですけども、本来であれば10月で70.0%、11月で75.0～80.0%というような流れになるかと思うんですが。この辺の差異というか、少しお話を聞きたいんですけど。

○事務局

私も工程会議に参加したわけではないので聞いた限りの話ですが、10月の進捗を見ながら11月以降の進捗が調整されているような形でした。全体で遅れているところはあるんですけども、3月下旬の完成検査には間に合わせる形で工事業者さんも頑張っているというようなお話を中里温泉からは聞いております。

○鈴木委員

分かりました。ありがとうございます。

○会長

ありがとうございました。他にご質問などありませんでしょうか。

(特になし)

○会長

私からよろしいでしょうか。オープンが来年の春になるわけで、今まで中里温泉を利用

していたような形で会議・会合、懇親会・宴会などやれるものだと思っておりますけれども、それからレストランの方もやれるものだと思ってますけれども、計画の段階ではその辺もあんまり固まっていなくて。建物のレイアウトなども、どういう風にやっていくかによって変わっていく面もあるということで、流動的なお話もありました。オープンの段階で宴会などはどれぐらいの規模でやれるのか、レストランはどうやるのかとか、そういう運営的なものについてのお話を聞きしたいんですけども。

○支所長

会長から質問のありました新しい中里温泉の会議室やレストランについてですけども、改修後の図面を見ていただきたいと思います。計画する時に私どもが説明を受けた段階では、ふるさと館を東側の方に伸ばしてエントランスを作っているんですけども、そこから入って2番目の場所が休憩室兼レストランになるとのことでした。普段はお風呂に入った人がここで休むこともできますし、食事もできるという説明でした。当然、会議をする部屋はここしかない訳でありますし、ここを人数の状況に応じてセパレートしながら使っていただくような話でした。最大でどれぐらいに入るかについては、資料が手元にないのでハッキリとは言えないんですけど、100人までいかないとしてもそこそこの人数は利用できるということでした。それともう1つ、ふれあい館の温泉に入る前にちょっとした小上がりと言いますか、マッサージチェアを置いてあった場所がありますよね。あそこもいくらかは休憩に利用できるという説明でした。私どもが聞いた説明は以上であります。

○会長

実は、色々な方から「どうなるんだ」っていう話を結構聞かれてまして。4月に使うためには予約をしないといけないんだけれども、どれぐらいの内容ができるかっていうのが分からぬといけなくて。固まってくるのはいつ頃になるんでしょうか。

○支所長

議会などではできるだけ早くオープンさせたいっていう話をしましたけども、現実問題として建物が3月一杯掛かって、その後に備品などの搬入・設置、さらに新しい機械や施設の職員への研修と言いますか、慣れるための時間も必要だと思いますので、ちょっと私見はありますが、早くても5月の連休過ぎになるんじゃないかなと思ってます。いずれ、オープン近くになりますと広報やチラシなどで皆さんにお知らせすると思いますので、楽しみにお待ちいただければと思います。どうかよろしくお願ひいたします。

○会長

はい、ありがとうございました。皆さんの方から他にご意見などございませんでしょうか。

(特になし)

○会長

それでは、これで（2）中里温泉改築工事の進捗等について、を終了いたします。

最後に、次第の6番「その他」になります。委員の皆様から何かご意見、ご質問などありますでしょうか。

佐藤委員、お願いします。

○佐藤委員

先日、映画の『室井慎次』を見てきました、その時に映画のスクリーンの中で太田支所の庁舎が大々的に映ってて、映画の内容も家庭に対する問い合わせっていうのが非常に心に刺さって、良かったなと思いました。その後、ある職員さんに「児童相談所ってどこですか？」って聞いたんですけど、玄関入ってちょっと奥に行ったところで「ここです」って指差された場所にあったのが看板1つとサインだけだったんですね。映画を見た人が市役所に来た時に「ここが撮影場所だったんですよ」といった対応があれば、PRも含めてイメージが違うんじゃないかなと思いました。

映画としては内容も良く、太田支所も多く出てきて非常に嬉しかったので、その辺をPRすることができればと感じてでした。

○支所長

私も前編・後編ともに見ましたが、大仙市が結構舞台になっておりまして、市役所では本庁が北大仙警察署になったほか、太田支所が北大仙市児童相談所になっておりました。前編の方ではちょっと出た程度でしたが、後編の方では私の覚えてる範囲で3～4場面くらいで映ってまして、この会議室がまさに北大仙市児童相談所で、隣の小会議室の部屋はカラフルなマットを敷いて子どもをそこで何か遊ばせてるような感じでした。また、ドローンを使って支所の南側の上空から迫ってくるようにも撮影され、ロータリーなどが映ったりして、私も大変嬉しくなりました。

それで、玄関前にこういうロケ地になったんだということで、市民サービス課の課長や職員がアイディアを出して、もらった看板やサイン、ポスターなどを展示しているところでして、皆さんからも見ていただいてちょっとしたPRはできたのかなと思っております。今のところ、聞きに来られた人がいた場合は、ケースバイケースで対応することになっております。まあ、町内の方はそれなりに反響があるみたいですが、そんなにも町外から来ているような状況はないみたいです。

いずれにしても、私達の生まれ育った太田地域がこういう全国的な映画にちょっとした場面でも映ることは大変嬉しく、今後も何かありましたら、積極的に協力して地域を盛り上げたいと思っています。どうもありがとうございました。

○会長

はい、ありがとうございました。他に委員の皆様から何かご意見などございませんでしょうか。

高橋委員、お願いします。

○高橋英子委員（以下「高橋英委員」と表記）

この間の原辰徳さんの講演を私も聞きたいなと思ったんですけども、LINEも駄目で。でも、太田みたいな遠くからだと武道館までは行かないんですよね。仙北支所に用事があって行った時に、「ここには無いですよね」って聞いても「みんな武道館に行ってもらってるの」って言われると、なんか遠い人は行くのが難しい感じで、大曲市内のような近い人達は武道館に行きやすいのがなあと思って。各支所にも割り当てて、太田では先着何名というようにやってくれれば、それでも良かったのかなと思いました。まあ、今の時代はLINEなどが使えないときにも見れたり聞いたりできないので、そういうのに付いていけない私が悪いのかもしれないけど、武道館まで行かないとならないもんって言う人も何人かいたので、やっぱり割り当てとかにしてもらえばと思いました。

あと、誰も来ない時は「皆さん聞きに来ませんか」って言うので、去年聞きに行ったんですけども。誰もいなければ地域協議会に声が掛かるのに、こんな時に席を取ってもらえば良いのにとって事務局に冗談を話してました。

○支所長

講演会の事前の券の取り方についてですけども、まさに高橋委員の言うとおりだと思います。私も気付いた時にはもう一杯になってて、原辰徳さんは取れませんでした。

やはり、今は時代がデジタル改革で、スマホやパソコンを使っての券の求め方になっていると思います。ただ、今おっしゃったように配布場所などの問題もありますので、それだけじゃないアナログ的な券の配布方法、例えば、各地域に何枚ずつ割り当てるだとか、そういう案もあると思いますし、そのとおりだと思います。

本庁の担当部署の方に話しておきますので、どうかよろしくお願いしたいと思います。貴重なご意見ありがとうございます。

○会長

はい、ありがとうございました。他にご意見などございませんでしょうか。

(特になし)

○会長

それでは、事務局の方から連絡事項などございますでしょうか。

○事務局

それでは、少し宣伝をさせていただきます。地域枠予算で実施しておりますエディブルフラワー活用事業ですが、そちらの事業で1月18日（土）に料理教室を開催する予定にしておりまして、今回は小学生以上のお子様とその保護者ということで親子を対象にして

おります。興味がありそうなお子様などがいらっしゃいましたら、是非宣伝していただいて呼び掛けてもらえればと思います。後ほど、市のホームページなどで情報発信をしたいと思いますので、よろしくお願ひします。

なお、場所はおおたコミュニティプラザの調理室で、講師は仙北市角館にあります「カフェ・ドノパン」というお店のオーナーにお願いしております。普段からエディブルフラーを使った綺麗で美しい料理を出しているお店なので、是非よろしくお願ひいたします。

○会長

はい、ありがとうございました。それでは、以上をもちまして本日の会議を終了いたします。長時間にわたりありがとうございました。

(午前10時45分 閉会)

太田地域協議会運営規程第7条第2項の規定により、ここに署名する。

会議録署名委員

鈴木 昌人

藤峰 大樹
